雫石町コミュニティ・スクール通信

雫石町教育委員会 令和5年 9月13日発行

西山小学校5年生 野外学習2日目

学校支援活動

鞍掛山登山、地域ボランティアさんは山のプロ!!!

5年生29名は9月1日(金)、鞍掛山に登りました。登山を通して自然を愛する心情を養うため、登山の注意点や鞍掛山の自然(植物など)を教えてくれる方に一緒に登ってもらいたいという学校の願いに、上村聡さんが賛同しました。上村さんは子どもを育てるならば自然豊かな場所が良いと、10年前に

東京から移住し、ペンションを営みながら自然公園保護管理員として、岩手山登山道を歩きやすいように整備する仕事もしています。

最初は元気に登り始めた児童でしたが「あと、どのくらい?」「足が痛い」という声も出てきました。上村さんは適宜休憩をとり、熱中症予防に児童の頭に冷却スプレーをしてサポートをしてくれました。 登山道に雨水が溜まらないように「水切り」という溝を設けていることや、中腹にある石窯跡では、昔は木を切ってここで炭焼きをしてい



●と遭いませんように~



岩手山を背景に記念撮影●☆

たことなどを教えてくれました。鞍掛山に自生するオオナン バンギセルや珍しいモリアオガ



エルにも遭遇し、鞍掛山の自然と親しむ 機会になりました。



沢の水でタオルを冷やす児童♥

西山小学校 岩手大好きクラブ

地域のゲストティーチャー

~写真の面白さを伝えたハ~ 写真家 奥山さん



8月30日(水)、西山小学校「岩手大好きクラブ」12名は、西山地区に住む写真家の奥山淳志 さんを講師に迎え、写真を撮るポイントなどのお話を伺いました。奥山さんは「自分でテーマを決め

て写真を撮影してきて」と児童にお題を出し、児童はテーマを決ちてずジカメで写真を撮り、被露したがました。 奥山さんは光や取る 人の気持ちを表したり、いたのうでとらえ方が違ってが面白いるれを写真で表現するのが面白いとを児童に伝えました。



「アリの世界」がテーマの 森合寧音さんの作品



「懐かしい」をテーマに 八谷裕奈さんは1年生教室を撮影

~ふるさと遠足~ 地域の思い、学校の願いを形に

御所小学校は開校当時から学年ごとに大村地区、南畑地区、安庭地区へ出かけるふるさと遠足を行っています。地域の方と交流したり、奉仕活動を行ったりすることで児童に地域への愛着をもってほしいという学校の願いと、子どもたちの声があると元気になるという地域の方の思いが合致し始まりました。学校運営協議会で活発にアイデアを出し合い、昨年からは新たに地域の方と鶯宿温泉ウォークラリ

一、大村小学校でのそば打ち体験などを実現させています。

2年生 そば打ち体験

2年生12名は旧大村小 学校で、そば打ち体験を

行いました。大村地区の村田徹さんと、上野新人さんがそば 打ちの先生として、副校長先生と3人で朝6時半からそばの 仕込みを行いました。児童は二八そばの塊を手や麺棒で延ば し、大きなそば切り包丁に緊張した様子で、先生たちに見守 られながら慎重にそばを切りました。太かったり、細かった りの蕎麦はお土産として持ち帰りました。お昼には大村地区 の宮林さん、村田さん、高橋さんがぶっかけ蕎麦にしてくだ さり、おかわりする児童がたくさんいました。

学校運営協議会委員でもある上野さんは「そば打ち体験で 子どもたちの笑顔が見たい、大村小卒業生として閉校した校 舎に子どもたちの声が響いているのが嬉しい」と話します。



蕎麦作り作業の合間に、大村 地区の吉田金さん(90)から昔 語りを聞かせてもらいました。 方言も交えた表現豊かな語りに 児童たちは聞き入りました。



上手だなあ!





おいしい!(^^♪

力を入れてまっすぐ切ろう

おかわりもあるよ~



3年生 鶯宿温泉の50年前にタイムスリップ

3年生18名は、鶯宿温泉に出かけました。雫石町観光協会の協力を得て、温泉街の手すり拭きの清掃作業を行った後、鶯宿温泉の足湯につか



この辺りだと思うんだけど

りリフレッシュ。鶯宿温泉開発株式会社が 50年以上前の鶯宿温泉の写真を頼りに、現 在の場所を探し当てるウォークラリーを作



きれいにするぞ~!

成してくださいました。児童は6名の民生委員の方と一緒に正解の場所 を見つけたらタブレットで記録しながら、鶯宿温泉6カ所の今昔を探し 当てました。民生委員の方との会話もはずみ、終わった後は「楽しかっ た」という声がたくさん聞こえました。